

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

NOTAS PRINCIALES

DQ: RECHAZA IP CIERRE DE LA 5 DE FEBRERO

No se puede castigar a la planta productiva local restringiendo los horarios para el transporte de carga pesada sobre la 5 de Febrero, sostuvo el presidente de la Canacintra, Jorge Rivadeneyra Díaz, al hacer un llamado a la sensibilidad a las autoridades. (DQ, principal)

EUQ: PREVÉN DERRAMA DE 700 MDP EN SEMANA SANTA

En Semana Santa se espera que lleguen a Querétaro cerca de 120 mil visitantes, que dejarán una derrama económica de 700 mdp, informó Hugo Burgos, Secretario de Turismo. Por su parte, el presidente de la Canaco, Carlos Habacuc Ruiz, destacó que la ocupación hotelera será de 100% y se espera que hoy llegue al estado la mayor afluencia de turistas. (EUQ, principal)

AM: QUERÉTARO AVANZA EN EL ÍNDICE DE PAZ

El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) publicó el Índice de Paz México (IPM) 2019, en el cual el estado de Querétaro se ubicó en la séptima posición como la entidad más pacífica en la nación. (AM, principal)

N: LOMAS VIOLENTO

Tras una riña en el interior de un domicilio, entre la calle 26 y 37 de Lomas de Casa Blanca un individuo fue acuchillado por su compañero de farra, quien huyó, en tanto que la víctima alcanzó a salir del inmueble para quedar tendido en la banqueta, en donde además de cubrirlo con una manta azul, elementos de la SSPMQ, colocaron trazitambos para tapar la escena del crimen. (N, principal)

CQ: REPLANTEA NAVA RELACIÓN CON RED

Fue descartada la petición de la empresa concesionaria del servicio de recolección de basura de Querétaro, Red Ambiental, sobre incrementar en más de 10% el costo de la prestación para mejorar su operación, informó el alcalde, Luis Bernardo Nava Guerrero. (CQ, principal)

PA: NO SANARON MIJANGOS NI ¡QUERÉTARO!

Dentro de una semana el caso Mijangos dejará de ser Judicial y será un tema de salud afirmó ayer el Magistrado en retiro Arturo González, el Juez que declaró inimputable a Claudia por la muerte de sus tres hijos y ordenó los 30 años de internamiento que se cumplen en próximo miércoles, sin haber sanado como tampoco las heridas causadas a la sociedad queretana, terció el ex Presidente de TSJ, Carlos Septién Olivares. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

FRANCISCO DOMÍNGUEZ PRESENTA 10 ACCIONES POR LA SEGURIDAD ESTATAL

Por Marittza Navarro

En seis municipios del estado se reforzará la estrategia de seguridad para combatir los hechos delictivos, y también mejorar la percepción de la ciudadanía. El gobernador Francisco Domínguez encabezó la presentación de las 10 acciones por la seguridad, que deberán entregar resultados en un lapso de 100 días a partir del 8 de mayo. En reunión privada se presentó la estrategia que implica reforzar el trabajo en los municipios de San Juan del Río, Pedro Escobedo, Corregidora, Querétaro, El Marqués y Huimilpan; el objetivo es homogeneizar condiciones, abatiendo las desigualdades en cada demarcación para generar resultados. Juan Martín Granados Torres,

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

Secretario de Gobierno estatal, indicó que las 10 acciones son un ajuste que responde al cambio que anunciaron luego de los hechos de violencia que se registraron en las últimas semanas en el estado. (EUQ)

CON 680 UNIDADES, PRUEBAN TAXÍMETRO

Por Cecilia Conde

Las pruebas para la implementación del taxímetro en aproximadamente 680 unidades de la zona metropolitana concluirán en este mes para posteriormente realizar el estudio técnico para determinar las tarifas que incluirán taxis tradicionales y plataformas de servicio ejecutivo de pasajeros, dio a conocer el director del IQT, Alejandro López Franco. (DQ)

URGE SEDESOQ PARA QUE CIUDADANOS REALICEN TRÁMITE DE APOYO PARA TRANSPORTE PÚBLICO

Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDESOQ, hizo un llamado urgente para quienes no se han inscrito al padrón de beneficiarios del programa de apoyo para el transporte, por lo que invitó a los ciudadanos para que acudan a los módulos que estarán abiertos todos los días de esta “Semana Santa”, incluso el jueves, viernes y sábado. (CQRO, AM)

MANIFESTACIÓN DE ENFERMERAS

Por Alejandro Payán

Manifestación de enfermeras en el Hospital del Niño y la Mujer; denunciaron la detención arbitraria de uno de sus compañeros por robo de medicamento. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

MAURICIO RUIZ BUSCARÁ SE RESPETE PRECIO DE GASOLINA

Por Anaíd Mendoza

El coordinador parlamentario de Morena en el LIX Congreso local, Mauricio Ruiz Olaes compartió que ante el llamado del presidente para que los concesionarios respeten los precios máximos del combustible, buscará reunión con el gremio en la entidad para homogeneizar el costo por litro entre las estaciones de servicio sin distinción de marca. (DQ)

MORENA CUESTIONA ESTRATEGIAS DE SEGURIDAD EN LA CAPITAL

Por Anaíd Mendoza

No veo una estrategia como tal en el tema de seguridad de la administración municipal, en campaña donde se comprometió el doble de seguridad u mitad de tráfico, entonces pareciera que la seguridad no es importante para el alcalde, expresó el coordinador parlamentario de Morena en la LIX Legislatura Mauricio Ruiz. (DQ)

ZAPATA REPRUEBA NUEVO SISTEMA DE SEGURIDAD DE AMLO

Por Anaíd Mendoza

Si la Presidencia de la República en lugar de quitar recursos en materia de seguridad a los municipios, incrementaran, evidentemente se trabajaría de manera coordinada con la Guardia Nacional, comentó el presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Antonio Zapata. (DQ)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

MIL UNIDADES EFICIENTARÁ EL SERVICIO DE QROBÚS

Por Alma Gómez

Se requieren de mil unidades de transporte público para que se pueda cumplir con la meta establecida para tener frecuencia de transporte cada 15 minutos, aseguró el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, Antonio Zapata. Se está a la espera de la llegada de más unidades para poder agilizar la red de transporte Qrobús que, a finales de año, contará con un nuevo eje troncal sobre la Avenida Ignacio Zaragoza desde Blvd. Bernardo Quintana hasta 5 de febrero. (EUQ)

“INADMISIBLE QUE EL PRESIDENTE LLAME A NO CUMPLIR LA LEY Y LA CONSTITUCIÓN”: FELIFER MACÍAS

Felifer Macías Olvera, diputado federal por el cuarto distrito de Querétaro, calificó de “gravísimo que el presidente llame a violentar la ley y Constitución”, ya que el Presidente no tiene facultades para cancelar o derogar leyes vigentes emanadas del proceso Legislativo tal como la Reforma Educativa de 2013. (...) Ante esto, el legislador queretano invitó al presidente a que se ponga del lado del interés superior de la niñez y de las maestras y maestros que quieren hacer una carrera basada en méritos y no en estar quedando bien con líderes sindicales: “Que se acabe la complicidad de MORENA con la CNTE, y que lo único que quieren es tener el poder del dinero y con control de las plazas magisteriales para obtener favores políticos”. (AM)

PODER JUDICIAL

CLAUDIA MIJANGOS TERMINA SU CONDENA EL 24 DE ABRIL

Claudia Mijangos, quien asesinó a sus tres hijos el 24 de abril de 1989, terminará la condena de 30 años de internamiento en un hospital psiquiátrico impuesta por el Poder Judicial de Querétaro. La sentencia se dictó en 1991, aunque la condena se dictó a partir del tiempo de su detención, que sucedió el mismo día de los hechos, explicó el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia, José Antonio Ortega Cerbón. (EUQ)

MIJANGOS, LIBRE SÓLO CON CUIDADO DE UN FAMILIAR

Por Irán Hernández

Claudia Mijangos, quien asesinó a sus tres hijos obtendrá su libertad el 24 de abril, siempre y cuando un familiar se haga cargo de ella y bajo vigilancia psicológica, dijo José Antonio Ortega, presidente del Poder Judicial de Querétaro, quien agregó que hasta el momento ningún pariente se ha acercado. (CQ)

MUNICIPIOS

INSISTEN CON CONSULTA PARA PUENTE

Por Gaby Hernández

Los ciudadanos inconformes con la construcción del puente vehicular en Avenida Benito Juárez Poniente, en San Juan del Río, han reunido firmas suficientes para solicitar un ejercicio de participación ciudadana en torno a este tema, afirmó el diputado, Néstor Domínguez Luna. (CQ)

CONTINÚAN TRABAJOS DE REPROGRAMACIÓN DE SEMÁFOROS EN AV. UNIVERSIDAD

El Municipio de Querétaro informó a través de un comunicado que, a partir de este 17 de abril, con un horario de 08:30 a 14:00 horas, personal de la Secretaría de Movilidad realizará el cambio de controlador de tráfico en la intersección de Av. Universidad Boulevard Bernardo Quintana. (CQRO, N, AM)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

BLINDAN PUEBLOS MÁGICOS DURANTE SEMANA SANTA

Durante la presentación del Operativo de Semana Santa, Juan Marcos Granados, SSC, informó que las corporaciones de los tres órdenes de gobierno, así como el Ejército Mexicano, la Cruz Roja y Alas Verdes resguardarán durante los Días Santos los municipios de Amealco, Jalpan de Serra, San Joaquín, Cadereyta, Ezequiel Montes, Colón, Tequisquiapan y Huimilpan. (N, DQ, EUQ)

ENTREGAN 45 ESCRITURAS PÚBLICAS PARA 12 ASENTAMIENTOS DE LA CIUDAD

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, aseguró que la entrega de 45 escrituras públicas para 12 asentamientos de la ciudad, que beneficiarán a más de 90 personas, es el primer paso para mejorar las condiciones de vida de los beneficiarios. (CQRO, CQ, DQ, AM, N, EUQ)

PIDE NAVA QUE SE ACLARÉ TEMA DE SALARIOS DE GILBERTO HERRERA

Luego de que en diversos medios circulara la versión de que el coordinador de programas federales en Querétaro, Gilberto Herrera, percibiera un ingreso superior al del propio presidente o del gobernador, el alcalde Luis Nava dijo que es importante que se aclare esta situación, toda vez que crea duda sobre el sueldo de los delegados de la Secretaría del Bienestar. (ADN, DQ, N, EUQ)

SE INSTALA EL COMITÉ DE SALUD DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO

Luis Nava, presidente municipal de Querétaro, reiteró el compromiso con la salud de todos los queretanos al instalar el Comité de Salud Municipal que se encargará de integrar acciones de todas las Secretarías con miras a procurar condiciones de salud favorables para toda la población. (N)

IMPLEMENTARÁ CAPITAL DECÁLOGO POR SEGURIDAD

El municipio de Querétaro adelantará la adquisición de equipo tecnológico para seguridad, derivado de la implementación del programa que comprende 10 acciones para reforzar este rubro en diversas demarcaciones de la entidad, puntualizó el edil capitalino, Luis Bernardo Nava Guerrero. El gobierno municipal de Querétaro tiene previsto invertir durante el ejercicio fiscal 2019 alrededor de 200 millones de pesos en tecnología, la construcción de un Centro de Control, Comando, Comunicaciones y Cómputo (C4), equipamiento y una subcomandancia nueva. (CQ, AM, DQ)

GUARDIA NACIONAL TENDRÍA BASE CERCA DE LA 17ª ZONA MILITAR: NAVA

El alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, señaló que siguen buscando un predio para la base de la Guardia Nacional que se establecerá en la capital, y recordó que se evalúa que algún predio particular pueda ser una donación o permuta para el Municipio, de tal manera que se puedan llevar estas propuestas al Gobierno Federal, o en su caso un terreno cercano a la actual zona militar. (CI, CQ, CQRO)

AVALA EDIL ACLARACIÓN DE AMLO SOBRE LA GUARDIA NACIONAL

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero, consideró pertinente la aclaración que realizó el presidente de la República, al desmentir que estados y municipios tendrían que pagar por el uso de la Guardia Nacional. (DQ)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

MEJORA DE RECOLECCIÓN DE BASURA IMPLICA INVERSIÓN ADICIONAL

Por Rubén Pacheco

De acuerdo con el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, los ciudadanos nos han pedido que no se escatime en el presupuesto para la mejora de la recolección de basura en la ciudad. (N)

EVALÚAN REDISEÑO LOGÍSTICO EN RECOLECCIÓN DE BASURA EN SANTA ROSA JÁUREGUI

Ante los cambios que se han registrado en el servicio de recolección de basura en la delegación Santa Rosa Jáuregui, el alcalde de Querétaro, Luis Nava, dijo que entre las demandas ciudadanas se incluyen horarios diferentes para la recolección de residuos, por lo que ya sostuvieron reuniones con la empresa Red Ambiental para responder al estándar de servicio propuesto por el municipio. (CI, DQ)

APRUEBAN EN CABILDO ASIGNACIÓN DE PREDIO PARA SUBCOMANDANCIA

El cuerpo de regidores del Ayuntamiento de Querétaro aprobó -a favor de la SSPM- la asignación de un predio propiedad del municipio a fin de ubicar una subcomandancia que abone a reforzar la seguridad de la capital. En sesión ordinaria de cabildo, el alcalde Luis Bernardo Nava precisó que dentro del programa municipal de seguridad se tiene prevista la construcción de dos subcomandancias durante su administración, de ahí la importancia de la aprobación de este primer predio para dar inicio con dichas acciones preventivas. (CQRO, EUQ, AM, N)

DESAPARECEN 200 “CARRITOS” INCAUTADOS A LOS AMBULANTES

Más de 200 carritos retirados de la Alameda Hidalgo en junio 2016 se encuentran perdidos, por lo que si en dos semanas estas piezas no son localizadas se interpondrá una denuncia penal ante la Fiscalía del estado contra quien resulte responsable, declaró el secretario de Gobierno de Querétaro, Apolinar Casillas. (CQ, CWQRO, DQ, AM, EUQ)

LOS LIBREROS PRESIONAN POR MÁS ESPACIOS A LA ALCALDÍA

Tras la manifestación en el Centro Cívico, para exigir al presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, espacios para la venta de sus productos en plazas públicas, el secretario general de Gobierno, Apolinar Casillas Gutiérrez, señaló que el gobierno capitalino no cederá a chantajes ni brindará a una sola persona todos los espacios públicos de la demarcación. En este sentido, Casillas Gutiérrez afirmó que la autoridad municipal ha dejado que la Asociación de Libreros se instaló en los espacios acordados, agregando que por razones de orden no se le puede prestar todas las plazas y todas las fechas que pide, debido a que hay otras agrupaciones y eventos que también utilizan el espacio público. (CQ, CQRO, DQ)

REGRESA TRANVÍA TURÍSTICO A CORREGIDORA

El municipio de Corregidora ha dispuesto dos acciones para recibir a más visitantes durante este periodo vacacional y atenderlos de mejor manera, la primera de estas medidas consiste en el regreso del Tranvía Turístico que hará un recorrido por la Ruta de la Adoración, y la segunda se trata de la instalación de un corredor gastronómico y artesanal al lado de la Zona Arqueológica. (CI, AM, EUQ, N)

LA OTRA CARA DE CORREGIDORA

Por Tania Talavera

El municipio de Corregidora es conocido por ser una de las demarcaciones con mejor plusvalía, sin embargo, existen varias colonias las cuales se encuentran vulnerables, al no tener servicios, calles empedradas o en las que es imposible entrar con algún vehículo, además de contar con poca iluminación y seguridad. (N)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

RETIRAN 53 ESPECTACULARES POR IRREGULARIDADES EN EL MARQUÉS

Por Cecilia Conde

La administración municipal de El Marqués retiró 53 espectaculares por estar mal colocados o irregulares en 13 kilómetros del Circuito Universidades como parte del operativo "Ordenamiento de Imagen Urbana", puntualizó el secretario de Desarrollo Sustentable de esa demarcación, Martín Díaz Pacheco. (DQ)

HUBO DERRAMA DE 80 MDP

Del 6 al 14 de abril, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de Colón reportó una afluencia de 625 mil 870 visitantes a la Basílica de Nuestra Señora de los Dolores de Soriano, cifra traducida –de acuerdo con estimaciones de la Secretaría de Finanzas– en una derrama económica de 80 millones de pesos. Durante el evento, autoridades reportaron saldo blanco. (AM)

BUSCAN HACER DE ARROYO SECO EL LUGAR MÁS LIMPIO

Por Gaby Hernández

Arroyo Seco busca convertirse en el municipio más limpio de la Sierra Gorda, por lo que implementarán jornadas y acciones para promover el cuidado de los espacios públicos en esta demarcación. La presidenta municipal, Liliana Montes Ríos, promovió esta campaña como una iniciativa para el cuidado del medio ambiente y mejorar la imagen de los espacios de uso público para los habitantes y los turistas que llegan a esta zona. (CQ)

INFORMACIÓN GENERAL

NO GANO MÁS QUE EL GOBERNADOR: HERRERA

Por Francisco Flores

El superdelegado Gilberto Herrera Ruiz asegura que el gobernador Francisco Domínguez tiene un salario neto mensual mayor al suyo, debido a que el mandatario estatal cuenta con prestaciones y compensaciones económicas adicionales como prima semestral y despensa especial, entre otros. En la edición de ayer martes, EL UNIVERSAL Querétaro publicó que de acuerdo con la plataforma Nómina Transparente, Herrera en su calidad de delegado federal de la Secretaría del Bienestar tiene un salario bruto de 122 mil 512 pesos, cantidad que es mayor a lo que percibe el gobernador Domínguez, que cuenta con un sueldo mensual bruto de 110 mil 154 pesos. (EUQ)

GANAN MÁS PANCHO QUE GILBERTO

Por Fernando Venegas

Fuentes cercanas a la Secretaría de Bienestar negaron que el Delegado Estatal Gilberto Herrera Ruiz perciba un sueldo mayor al del gobernador Francisco Domínguez como se ha divulgado a través de varios medios impresos y electrónicos. (PA)

GILBERTO HERRERA REFUTA QUE GANA \$12 MIL MENOS QUE EL GOBERNADOR

Por Iris Mayumi

El gobernador del estado gana más que el delegado estatal, aseveró el coordinador de programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz, quien dijo que en términos netos gana 85 mil pesos mensuales, es decir, 12 mil pesos menos que el mandatario, luego de la aclaración que solicitó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava sobre el salario que percibe el funcionario federal. (DQ)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

VIOLENCIA IMPACTA EN DESARROLLO ECONÓMICO

Por Miguel Tierrafría

Según el estudio Índice de Paz México (IPM) 2019, en el cual se evalúa a los 32 estados de la República en cuanto a seguridad se refiere, dentro del apartado de valor económico de paz, el impacto económico de la violencia en México ascendió a 5.16 billones de pesos en 2018. (...) En este caso, Yucatán tuvo el menor impacto de la violencia per cápita con 10 mil 808 pesos; le sigue Chiapas con 14 mil 752 pesos y en séptimo lugar en este apartado Querétaro presenta un impacto de la violencia de 22 mil 532 pesos por persona. (AM)

IMSS QUERÉTARO ATENDERÁ URGENCIAS CON NORMALIDAD EN DÍAS SANTOS

El Seguro Social brindará servicio con normalidad en Urgencias durante el jueves 18 y viernes 19 de abril, en las unidades de Medicina Familiar número 8 en el Municipio de El Marqués y en la UMF- 9, en Felipe Carrillo Puerto; UMF-15, en Desarrollo San Pablo, así como el Hospital General Regional número 1 en Av. Zaragoza y el Hospital General de Zona 3 en San Juan del Río. (CQRO, N, DQ, AM, EUQ)

ALISTA UAQ RESOLUCIÓN DE CASO DE ABUSO

Por Manuel García

La Comisión Instructora de la UAQ está trabajando para emitir una resolución sobre el caso de una joven que denunció acoso por parte de un compañero, informó la rectora de la Institución, Teresa García, quien comentó que escucharon las versiones de las partes involucradas y que además se contó con el apoyo de un perito en psicología, quien se entrevistó con los jóvenes para emitir un dictamen de la situación. (EUQ)

ACTIVISTAS DENUNCIARÁN A FISCALÍA ANTE DERECHOS HUMANOS

De acuerdo con el colectivo de abogadas Litigio Estratégico en Derechos Humanos, la FGE no ha respetado el debido proceso, ni ha actuado con perspectiva de género, en el caso de homicidio de Marlene Fernanda, ocurrido en 2013, mismo que ha sido señalado como suicidio, por lo que se iniciaran diversos procesos legales en contra de dicho organismo. (CQRO, N, EUQ)

CASO MARLENE ES UN FEMINICIDIO

Por Irán Hernández

Ivonee Roa, integrante del Colectivo Litigio Estratégico de Investigación en Derechos Humanos Querétaro, dijo que la Fiscalía General clasificó como suicidio la muerte de Marlene Fernanda el 8 de abril, pero por presión mediática se investiga como homicidio, por lo que piden que se indague como feminicidio. (CQ)

PERSONAS PRIVADAS DE SU LIBERTAD CONTARÁN CON PRESTACIONES DE LEY POR TRABAJOS

El Comisionado Estatal del Sistema Penitenciario, Miguel Ángel Contreras Álvarez, dio a conocer que se firmará un convenio de colaboración con empresas, para que puedan ofrecer empleos a las personas que se encuentran privadas de su libertad. (CQRO, DQ, AM, EUQ)

INVESTIGÓ FISCALÍA ANTICORRUPCIÓN A 97 PERSONAS

Por Manuel García

Un total de 97 personas, entre servidores públicos, ex servidores públicos y particulares fueron investigados por la Fiscalía Anticorrupción en el estado de Querétaro, informó su titular Benjamín Vargas Salazar, quien dijo que se vincularon a proceso a 19 personas, de las cuales, nueve pertenecen a la administración pública estatal, ocho a la administración municipal y dos son particulares. (EUQ)

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

QUERÉTARO, SEGUNDO CON MEJORES CONDICIONES EN PENALES: CNDH

Por Roxana Romero

Con una calificación de 8.21 de 10, Querétaro es el tercer estado en el país con la mejor evaluación de los centros penitenciarios estatales, solo por debajo de Guanajuato, de acuerdo con el Diagnóstico Nacional de Supervisión Penitenciaria, elaborado por la Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH). Aunque durante 2018, en la entidad se registraron al menos tres suicidios de reos al interior de los centros penitenciarios, el informe señala que no hubo ninguno. En ese sentido, Miguel Ángel Contreras Álvarez, titular de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro, aseguró que desconoce por qué ocurrió esta omisión. (AM)

QUERÉTARO ES EL 70 MÁS PACÍFICO DEL PAÍS: IMCO

Por Diego A. Rivera

Querétaro ocupa el séptimo lugar en el Índice de Paz 2019 elaborado por IMCO con una calificación de 1.959. De acuerdo con la evaluación hecha, este indicador ha ido constantemente al alza, pues en 2015, el puntaje era de 1.529. (N)

CHARLATANES DE LA PSICOLOGÍA PLANTEAN RESULTADOS TEMPORALES: ESPECIALISTA

Por Katia Lemus

En el nuevo Código de Ética de las y los Psicólogos Mexicanos hay recomendaciones de cómo el profesional debe actuar en respeto a la autonomía y libertad de los pacientes y para que él mismo, como parte del trabajo terapéutico, pueda resolver las decisiones de su vida cotidiana, afirmó el psicólogo clínico Juan Carlos García Ramos, presidente del Colegio Estatal de Psicólogos de Querétaro. (CQRO)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

Los diputados todavía no salen de vacaciones. Para muchos ya inició la Semana Santa, pero en el caso de los diputados locales, nos dicen, todavía trabajarán hoy. Para este miércoles sesionará la Comisión de Puntos Constitucionales, que preside la panista Tania Palacios. También nos comentan que los legisladores Agustín Dorantes y Gerardo Ángeles, ambos también de la bancada del blanquiazul, tendrán una agenda de trabajo muy intensa durante estos días, que para la gran mayoría es una época de asueto. Aplican PLAN DN-III-E en Santa Rosa. Nos comentan que los efectos de las altas temperaturas ya se empiezan a observar en la capital del estado. Ayer en las inmediaciones del poblado El Pinto, delegación Santa Rosa Jáuregui, se registró un incendio forestal que afectó al menos diez hectáreas. Nos dicen que personal militar de esta jurisdicción proporcionó apoyo mediante la aplicación del PLAN DN-III-E durante la sofocación de un incendio. Afortunadamente, nos cuentan, no hubo pérdidas humanas. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

¡Vaya polémica que ha generado la decisión del presidente AMLO de dejar sin efecto la reforma educativa vigente a través de un memorándum! Al respecto se han pronunciado juristas e investigadores como Miguel Carbonell, Diego Valadés y el ministro en retiro José Ramón Cossío, quienes sostienen que es impugnabile y que el Ejecutivo está invadiendo facultades del Legislativo. La gran pregunta es ¿quién lo habrá asesorado al respecto? Cuesta trabajo creer que la ministra en retiro Olga Sánchez no le hubiera explicado algo tan básico. ¿Por qué no recurrir - por ejemplo- al doctor en Derecho Santiago Nieto, hoy titular de la Unidad de Inteligencia Financiera de la SHCP? Por lo pronto, el diputado federal por Querétaro Felipe Fernando Macías advirtió: “No nos temblará la mano para

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

ejercitar cualquier recurso legal necesario para que se sancione a aquellos funcionarios que estén violentando la ley... y los funcionarios públicos de la SEP, de la Secretaría de Hacienda o Gobernación que impidan el cumplimiento de la ley o la violenten, serán acreedores a sanciones administrativas o penales, como lo marca el artículo 216 del Código Penal”. Y es que consideró “gravísimo que el presidente llame a violentar la ley y la Constitución”, ya que el presidente NO tiene facultades para cancelar o derogar leyes vigentes emanadas del proceso legislativo, tal como la reforma educativa de 2013. Le recordó, asimismo, que en su toma de protesta juró guardar y hacer guardar la Constitución, “y el hecho de que usted esté haciendo un llamado a violentarla es corrupción y es un delito”. ¡Zaz! Ya veremos en qué acaba la controversia, que por lo pronto en redes sociales ha estado librando una gran batalla, tras el polémico mensaje emitido por López Obrador la mañana de este martes. Que personal militar -en coordinación con la Policía Federal- detectó en una bodega de paquetería ubicada en las instalaciones del AIQ, alrededor de un kilogramo de lo que al parecer es cocaína, un kilogramo de heroína, aproximadamente 850 gramos de cristal. (CQRO 1 y 2)

ASTERISCOS

CIERRES DE CALLES EN EL MARQUÉS. A través de sus redes sociales, la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal de El Marqués recuerda los cierres de calles que habrá por la celebración del tradicional viacrucis en La Cañada que llega a 57 ediciones ininterrumpidas. El 19 de abril quedará sin circulación vehicular la avenida Emiliano Zapata, por lo que como vías alternas recomiendan a los ciudadanos utilizar avenida Ferrocarril, avenida del Río y la carretera estatal 200 para anticipar las rutas de traslado. **NO SALEN LAS CUENTAS.** El discurso matutino del presidente Andrés Manuel López Obrador debe ser cuestionado todo el tiempo. El lunes, el IMSS reveló sus cifras de empleo, el mandatario aseguró que la generación de empleo formal de enero a marzo de este año “significa un incremento nunca visto desde hace 10 años para un periodo similar”; sin embargo, la organización México ¿Cómo Vamos? lo desmintió a través de redes sociales, pues al analizar la información, el organismo concluyó que los 269 mil 143 empleos formales logrados de enero a marzo son la peor cifra en un periodo similar desde 2014. **LA INCERTIDUMBRE.** Que siempre no, que los municipios no pagarán los gastos que traiga consigo la Guardia Nacional, dijo en la mañana de ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador, que todos entendimos mal. Ojalá que el Gobierno federal no tarde mucho en coordinarse con los Municipios para que ellos también puedan presupuestar a tiempo, porque hasta el momento algunos alcaldes han recibido una carta física -con el sello de la Defensa Nacional Pidiendo predios, por lo menos de una hectárea, con superficie plana, que no se inunden, que cuenten con servicios de agua potable, drenaje, energía eléctrica, vías de comunicación y transporte público. (AM 8)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 17 DE ABRIL DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**